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联合主办

嗨钓等你来

早报热线 82888000

如果你也喜欢钓鱼，热爱
这项运动带来的快乐和收获；
如果你是个高超的钓手，期待
更多的读者看到你的钓鱼故
事；如果你是职业选手，想分享
交流钓鱼经验，认识更多伙伴，
欢迎拨打热线或扫码入群。

面积不大的小酒馆里，一帮人围坐一起，品酒、吃鱼，不时取笑一下在座的某个人手气
不好，钓了没几条；今天谁谁鱼运爆发，爆箱了……这是汶上路诚善家常菜馆里经常发生的
一幕。作为岛城钓鱼人的一个聚餐点儿，这里有太多关于钓鱼人的故事。昨天，小店的常
客杨勇与记者分享了钓友们在此聚会的诸多故事。

钓友相聚小酒馆
谈笑间“秒回”童年

采访手记

土生土长青岛人
男孩自小爱钓鱼

54岁的杨勇是饭店老板的表哥，退休后没啥事就经常过
来帮忙打理，有时也和钓友们在这里聚餐，可以说既是服务人
员也是常客。他是土生土长的青岛人，家住陵县路附近，小时
候就和邻居、同学一起钓鱼，那时去的最多的地方是大港6号
码头附近。

四十多年过去了，小时候钓鱼的往事仍记忆犹新。“那时
青岛的小孩几乎都愿意钓鱼，没有竿就用手线，没有钩就拿家
里的缝衣针，用火烤烤把针尖弯过来，鱼饵也是到沙滩上挖点
蚯蚓。”杨勇说，简陋的钓具带来了无穷的乐趣，放学后顾不上
写作业，也要去海边过过瘾。

杨勇读小学的时候，一年冬天在海边钓鱼，发生了至今让
他窘迫的一件事：一不小心掉进了海里。

“好在岸边水浅，我挣扎着爬上来，立刻脱了个精光，使劲
把棉衣棉裤里的水拧出来，天气很冷，我冻得直打哆嗦，心想
瞒是瞒不过了，只能往家跑。”杨勇说，跑回家后，爹妈看了心
疼，但还是先给了他几笤帚疙瘩。

小时候钓鱼大都是瞒着家里，所以钓上的鱼不敢拿回家，
都和小伙伴们“玩”了，或者找个瓶瓶罐罐养着，或者扔了。杨
勇印象里钓到最多的鱼是小黄鱼和光鱼，其他鱼种很少钓
到。有一次鱼儿上钩，最后钓上来的是黑乎乎的黑头，但他不
认识，拽到岸上后觉得好怕。“我心里想，这是什么怪物？”他
说，现在想起来就感觉好笑。

小酒馆里吃鱼小酌
谈起钓鱼故事多

“青岛钓友的数量和‘质量’全国有名。”杨勇介绍，青
岛海岸线长，湾区多，岸边每一处礁石都是现成的“钓鱼
台”，所以很多青岛人都有钓鱼经历，钓友也都很认真，舍
得下功夫。

经常到店里小聚的钓友们各有各的性格，也各有各的

故事。“有的钓友对钓鱼痴迷到了无以复加的程度，像知名
钓友‘二大爷’，只要离开岸就开心。还有一位钓友可以说
是‘装备控’，竿啊，轮啊，只要是新产品，一定要先入手试
试手感。”杨勇告诉记者，这些人把钓鱼当成了真正的爱
好，性格开朗乐观，能吃苦，彼此之间惺惺相惜，都成了好
朋友。

钓友们在酒馆小聚，往往会结合自己的钓鱼经历总结“得
失”。“钓友们不贪杯，但喜欢吃自己钓的鱼，大家在一起吃饭，
这也是切磋的过程，不仅是钓鱼技术，更多的是为人处世的道
理。”杨勇说，在几十年的钓鱼生涯中，有时也会遇到“各一路”
的钓友，有人搭线后会埋怨对方，出言不逊；有人中鱼高兴，不
高兴就埋怨这个埋怨那个。“搭线后的处理态度，中不中鱼的
反应，都能看出一个人的修为。”他说。

因为钓友们把这里当成聚餐点儿，很多客人也都知道这
里会有新鲜鱼，所以酒馆慢慢地成了一些顾客吃鲜鱼的地
方。“他们会打电话来问，最近有没有出海钓鱼？有什么鱼？”
杨勇笑着说，钓友出海钓的鱼，一般都会送给亲友，吃个新鲜
和稀罕，但有时钓多了，也会放到酒馆里，这就给其他顾客创
造了吃鱼的机会。

忙里偷闲去钓鱼
被称为“盆哥”

因为要帮忙打理饭馆，杨勇很少有时间出海。但他经常
到团岛附近海边去钓鱼，那里也是很多钓友喜欢去的地方。

“步行也就是十几分钟就到了，到了后我就下钩，也不多钓，钓
一盆就走。”说到这里，杨勇哈哈大笑，时间长了，大家都叫他

“盆哥”。
杨勇“钓一盆”就走的背后，是他对钓鱼技术的用心钻

研。他告诉记者，他钓鱼时，不用大动作，慢点收线，抻悠着，
一点一点试。有时鱼儿试探碰钩，遇到这种情况快点一收“一
领它”，鱼儿就追上来了，这时要一停等它咬钩，“收线你要感
觉到鱼儿碰钩，这就要求时刻集中注意力，否则你感受不到。
鱼儿追的时候，你收线不能急，也不能慢。”

“钓鱼是个磨炼性子的营生，急脾气暴脾气的人钓几年鱼
也就心平气和了。”杨勇熟悉的钓友有上百位，各种性格、脾气
的都有，但是他发现钓鱼钓得好的，大都低调沉稳。
观海新闻/青岛早报首席记者 魏铌邦 摄影报道（除署名外）

青岛的海边，几乎到处都能看到
钓鱼人。特别是礁石区，常年活跃着
钓友们的身影。6月2日上午，在鲁迅
公园附近的礁石上，69岁的白先生半
坐半倚在一块礁石上，漫不经心地看
着竿梢。

“我坐的这块石头有块凸起，正好
抵住我的腰，很舒服。”白先生告诉记
者，他钓鱼纯粹是为了“玩”，在“玩”中
锻炼身体，前几天闪了下腰，现在的钓
位正好可以起到按摩作用，这是他特
意选择的，轻易不换地方。

白先生是退休后才开始钓鱼的，
他认为钓鱼是退休后最好的休闲锻炼
方式，不剧烈，而且身处海边，阳光充
足，空气新鲜。“晒太阳的感觉真好啊。”
白先生往后倚了倚身子，非常惬意。

一周有六天时间，白先生都要到这
里钓鱼，他告诉记者，礁石附近的都是
小黄鱼，大多数都在石头缝里，浪一大
就不出来。像今天，都好几个小时了没
有渔获。家住附近的王先生也喜欢钓
鱼，他在白先生钓位旁边的水坑里曾经
钓过十几条鱼。“钓鱼就是图个乐和，我
们都能从石头缝里钓到鱼。”他说。

几位钓友聚在白先生的钓位旁，
有说有笑，开心的笑声也感染了周围
的游客。

因为这片礁石地处鲁迅公园和小
青岛之间，很多外地游客喜欢在这里
拍照，很多时候白先生等钓友都成了
游客们拍照的背景之一。来自江苏的
26岁姑娘小彤告诉记者，感觉青岛的
老人特别悠闲，钓起鱼来优哉游哉，好
长时间没有鱼也不着急，“都是些好脾
气的男人。”她笑着回答记者提出的

“怎么看这些老人钓鱼”的问题。

青岛钓友
被赞“好脾气”

白先生半坐半倚礁石上钓鱼，令身后的游客羡慕。“盆哥”杨勇曾经钓到大鲅鱼。（受访者供图）


